

Primera bebé por in vitro en España cumple 40 años: "Privilegiada por ser el punto de inicio"

La primera bebé en España concebida por fecundación in vitro, Victoria Anna Perea, nacida en Dexeus Mujer Barcelona en 1984, cumplirá el 12 de julio 40 años y ha destacado los avances de esta técnica con motivo de la efeméride: "Me siento privilegiada por ser el punto de inicio".

Lo ha dicho este jueves en rueda de prensa en la clínica Dexeus Mujer de Barcelona, junto al presidente de Fundación Dexeus Mujer y responsable del equipo médico que hizo posible la concepción de Anna Victoria, Pedro N.Barri; la integrante del equipo Anna Veiga y el jefe del servicio de Medicina de la Reproducción de Fundación Dexeus Nikolaos Polyzoslos.

Victoria Anna ha explicado que hace 40 años sus padres eran los pacientes típicos --dice textualmente-- que recurrían a técnicas de fecundación asistida ya que "era un poco la última carta que tenían" y agradece al equipo que saliera todo bien, así como la evolución de la técnica con el paso del tiempo.

Ha considerado que, por edad, ella representa a la generación de la pirámide regresiva actual en España, a causa de una maternidad atrasada en el tiempo pro-



En España el número de ciclos de fecundación in vitro con donación de óvulos "se ha multiplicado por cinco" de 2019 a 2023, y que se ha multiplicado por doce la fecundación in vitro con diagnóstico genético preimplantacional

vocada por "la dificultad de tener un trabajo estable con las condiciones adecuadas y encontrar una pareja que encaje a una edad en la que aún sea la ideal" para tener hijos.

En este sentido, ha insistido en que se dé más información a las nuevas generaciones sobre qué supone una maternidad tardía y qué métodos hay de reproducción asistida, para que

puedan decidir si tener hijos o no sabiendo "las limitaciones que puede haber con anticipación".

"Es importante ocuparnos de nuevas estrategias para que las población joven sea más consciente, sin ser intrusivo, pero desde una perspectiva neutral tratar de informar y llegar a nuevas generaciones que igual no tienen esta conciencia. Estaría muy bien

implementar estrategias o canales para informar", ha añadido.

USUARIOS DE REPRODUCCIÓN ASISTIDA

Barri, que ha recordado que en 2021 nacieron más de 40,000 niños en España por fecundación in vitro, ha asegurado que en la Dexeus la edad media de las pacientes de reproducción asistida ha pasado de

35 a 39 años en 10 años y que actualmente más del 50% tienen 40 años o más, cuando en 1995 solo eran un 11%.

Ha asegurado el número de ciclos de fecundación in vitro con donación de óvulos "se ha multiplicado por cinco" de 2019 a 2023, y que se ha multiplicado por doce la fecundación in vitro con diagnóstico genético preimplantacional para

detectar posibles alteraciones cromosómicas en el embrión.

También ha remarcado el avance en la reducción del número de embriones que se transfieren, ya que antes lo habitual era transferir dos o tres embriones a la paciente y ahora se transfiere solo uno: en 2009 la transferencia de un embrión se hacía en el 18% de los casos y actualmente se hace en el 97%.

El presidente de la Fundación Dexeus Mujer ha lamentado que en España se dan "pocas ayudas a la familia" para revertir la baja natalidad y el envejecimiento poblacional, ya que afirma que la media de hijos por mujer en España es de 1,1 y que el primero se tiene en torno a los 32 años.

EL EMBRIÓN, MÁS TIEMPO EN OBSERVACIÓN

Veiga ha destacado que en la fecundación in vitro el embrión se transfiere ahora al quinto día para tenerlo más tiempo en observación" y Barri, por su parte, ha añadido que los políticos tienen el "reto" de conseguir que más gente pueda acceder a este tratamiento.

Por último, Polyzoslos cree que las mujeres, aunque deciden más tarde ser madres, cada vez son más conscientes de su reloj biológico y afirma que hay nuevas posibilidades de "hackearlo", como por con la congelación de óvulos propios para posponer la maternidad por decisión propia y no por motivos médicos, que actualmente representa el 87% de los casos de congelación de óvulos en Dexeus.

DIOS TE AMA
¡Sí, a ti!

Un Milagro Cada Día

Clasificados

SOLO

\$9.95

Página 21

Por **2** semanas